

34x240

A: -20-

# Dolores Vásquez y Bustamante, los chantagistas políticos, pretenden sorprender a los trabajadores del país.



## GROVE habla para "RUTA"

Lea en el próximo número declaraciones del Senador socialista, a raíz de su jira al Sur.

003731

La prensa grande y palaciega, ha dado a luz un nuevo camouflage político con motivo del inventor del amor fecundo, coayudado por el incondicional Senador de Tarapacá, Mister Bustamante, y por el hasta hoy desplazado socialero Dolores Vásquez.

No queremos entrar a poner en la picota del escarnio y del repudio de los trabajadores, la figura moralmente horripilante de Bustamante. Todo Iquique la conoce y el proletariado ha observado su actuación en el Senado, que lo ha retratado tal cual es: vulgar ganapán político.

Dolores Vásquez, desplazado de las organizaciones obreras por su chochez y fosilización «revolucionaria», ha encontrado en el lirismo LEONIANO su última oportunidad.

Y es así como estos sujetos pretenden con su nueva organización pseudo-revolucionaria, sembrar el descontento y la desorientación.

Es un hecho dado por seguro que en esta ciudad serán habilmente secundados por el periodista obrero que vive en el Hotel Londres y viaja por avión todos los meses, Sr. Hené Maffet, Presidente de la Asoc. de Obreros, Industriales y Comerciantes, en formación desde hace ya largo tiempo(?)

Como verán nuestros camaradas, es tiempo ya de que de alguna manera demostramos a los AGIOTISTA DE LA POLITICA CRIOLLA que no se haga sarcasmo de nuestras organizaciones de lucha, pues el desparpajo ya raya en la ignominia y no tenemos por qué tolerar mayores engaños que los que a diario nos prodigan.

Estos individuos proyectan una jira al norte y es necesario que el elemento trabajador esté alerta, manifieste virilmente su repudio, a estos palafreneros de Palacio.

# RUTA

ORGANO OFICIAL DE LA SECCIONAL ANTOFAGASTA DEL PARTIDO SOCIALISTA

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PRAT 622

AÑO 1 — ANTOFAGASTA, 16 DE FEBRERO DE 1935 — No. 1

## Oscar Schnake Vergara

En el II Congreso General, en el mes de Diciembre de 1934, fué reelegido Secretario General Ejecutivo del Partido Socialista, nuestro camarada doctor Oscar Schnake Vergara.

El C. Schnake, espíritu foguado desde los sectores universitarios en cien luchas en bien del proletariado, ha llegado al más alto sitio dentro de nuestra organización por su entusiasmo, decisión e inteligencia siempre puestas al servicio de nuestro ideal.

Abrigamos profunda fé que el C. Schnake sabrá conducir a los miles de trabajadores que forman nuestra ya poderosa organización, a la meta señalada por el destino histórico.

## VIDA SOCIALISTA

SANTIAGO.—Caracteres sobresalientes ha adquirido una nueva presentación pública que han efectuado las fuerzas uniformadas del Partido Socialista, recientemente en Santiago. Puede afirmarse que fué una magnífica demostración de masas que prueba a la vez que la simpatía, el grado de crecimiento y disciplina que en el seno del proletariado cuenta el Partido Socialista.

La columna la encabezó la Federación de la Juventud Socialista con sus primeras brigadas de ataque uniformadas. A continuación, en formación irrepachable, iba la primera brigada de defensa, formada por dos mil (2.000) militantes obreros de todos los barrios, y al mando de sus respectivos jefes.

Después, tomando colocación los diez barrios que integran la Seccional Santiago con sus respectivos estandartes rojos.

(Pasa a la página 4.)

## Nuestra actuación

En los admirables discursos pronunciados en el Congreso por nuestros camaradas hay conceptos que debemos tener muy presentes los militantes del Socialismo. No basta contribuir a los grandes triunfos. Es indispensable no olvidar que cada día tiene su misión, cada hora su finalidad, cada minuto su valor.

Sentir el entusiasmo en los momentos de grandes exaltaciones, en las luchas gloriosas y en las batallas trascendentales es de positiva utilidad; pero a propio tiempo no hay que olvidarse, una vez conquistados los laureles, sino que hay que proseguir la campaña silenciosa y modesta no menos útil de dedicar todos los días, todas las horas, todos los minutos, a reparar alguna injusticia, a aliviar algún sufrimiento, a resolver alguna duda, a difundir el optimismo, a alentar los ánimos decaídos, a preparar, de una manera meditada y reflexiva, las trascendentales luchas de mañana.

Vivimos en momentos solemnes de inmensa responsabilidad. Nuestro Partido progresa con rapidéz alentadora; pero este mismo hecho debe inducirnos a la meditación, para estudiar si en este rápido crecimiento puede haber alguna falta de preparación, para, en tal supuesto, emprender una labor constante de formación de la conciencia socialis-

ta de los nuevos camaradas para impregnarlos y saturarlos del ambiente de austeridad y de abnegación, de sacrificio y de espíritu de sacrificio que son las características de nuestro Partido. Prosigamos el camino con el corazón puro, con la voluntad exenta de todo egoísmo y con el pensamiento libre de todo móvil interesado.

Debemos poner especial cuidado, en no caer en radicalismo verbalistas, propio de los partidos burgueses, carentes de contenido social. Y debemos tener en todo momento el valor cívico de decir la verdad al pueblo, para que siempre se distinga entre el ideal y lo que es realizable en cada día, en cada hora en cada minuto. Los verdaderos revolucionarios no son los que siempre se distinguen serena y reflexivamente, incorporar a la realidad la parte del ideal que permiten las circunstancias.

Firme en nuestro puesto en todas las batallas del mañana, pero no dejemos de laborar, silenciosamente ni un solo día. Seamos constantes. Seamos incansables. No nos detengamos ni un solo momento, en nuestro caminar incesante hacia el ideal del Socialismo;

R.

## CUESTIONES DEL MOMENTO

Que no hay trabajo; que los artículos de primera necesidad están a precios fabulosos; que la vida se hace cada vez más imposible es el decir de todo momento. Y la verdad es que afirmar lo contrario equivale a negar la luz del día.

Pero, entre tanto, ¿que hacen los trabajadores en esta oscurísima situación de miseria que tienen por delante? Pues, nada que no sea protestar individualmente y en silencio para terminar por resignarse como si hubieran venido a la vida a soportar todo el cúmulo de injusticias que soportan con la mansedumbre de un cordero.

Pero, como estas injusticias

terminarán un día u otro, tiempo es ya de que los trabajadores se organicen para por medio de la unión con tituir la fuerza necesaria para derribar todas las sinrazones del régimen actual.

El Partido Socialista que contempla todas las aspiraciones humanas así del presente como del futuro, es el llamado de redimir a la clase trabajadora del yugo capitalista que hoy le oprime. A sus filas pues deben concurrir todos los que ansian su mejoramiento de hoy, como su libertad de mañana.

LEO PARDO

## Por qué como socialistas

La aguda crisis económica que hoy azota a la Humanidad ha planteado un problema por demás difícil, y en cuya solución han debido fracasar los mejores economistas del mundo. Muchas soluciones se han ensayado pero, como todas han sido estudiadas con criterio burgués, es decir, tratando de dejar en pie todas las prerrogativas y regalías de que goza la clase burguesa, estos ensayos han tenido que finalizar en el más ruidoso de los fracasos.

Y hoy que la Humanidad está a punto de sucumbir en la vuelta en el exterior de la más horrenda de las miseria; hoy que la vida se hace casi imposible, solo hoy se vuelven las miradas hacia el Socialismo como quien mira la única tabla de salvación.

Hoy cual más que antes, todos esperan que ha de ser el Socialismo el que a corto

plazo habrá de sacarnos de este estado de degradante miseria en que estamos consumiéndonos día a día. Y es que solo hoy empiezan a mirarse las cosas con criterio amplio, con criterio humano como debió mirarse tiempo ha.

Es precisamente el Socialismo el que, sacudiendo desde sus cimientos el régimen de injusticia social que hoy predomina, habra de imponer la SOCIEDAD SOCIALISTA, sociedad de amplia SOLIDARIDAD HUMANA donde impera la Igualdad y la Justicia social y donde cada uno trabaje lo necesario y consuma según sus necesidades.

Por eso es que como socialistas porque no queremos seguir viviendo este opróvioso régimen de explotación e injusticias es que hoy nos debatimos.

L.

### GONORREA MAL CURADA, VEJES PREMATURA Una caja de las Obleas Mely SERAN SU MEJORIA



Valor de la caja \$ 5 00 — En venta en todas las Farmacias  
MELITON MUÑOZ, FARMACIA "EL INDIJO"  
FABRICANTE.

## Plegaria por la Paz

¡Maldita sea la guerra! ¡Malditas sean las armas!  
¡Malditos sean los planes homicidas! ¡Bendita sea la paz y sus cosechas! ¡Bendito sea el amor y todos sus frutos!

¡Muera el gran monstruo que devora en la paz el trabajo de los pueblos, que se bebe en la guerra la sangre de los hombres!

¡Unámonos, hermanos! ¡Levantemos nuestra bandera de amor y de justicia!

¡Sálvese, oh santas madres, el fruto de vuestro vientre, vuestro imperio y vuestra gloria y perezcan para siempre las nefastas y desmedidas ambiciones!

¡Abominación para la guerra! Absteneos, en presencia de vuestros hijos, de toda manifestación de ferocidad. Inculcad en los cerebros pensamientos de amor y tolerancia. Emplazad todas sus fuerzas para las nobles luchas del trabajo y para las victorias de la paz.

¿Quién repondrá los muertos? ¿Quién sobreleva-  
rá el dolor de la carga de los mutilados? ¿Quién pa-  
rará los gastos de la guerra?

EL PUEBLO CON SU VIDA, DADA EN SAN-  
GRE O EN TRABAJO.

Ahora, con sus esfuerzos y privaciones. Después,  
en angustias, en los arsenales y en los campos de ba-  
talla. SIEMPRE CON SU DESGRACIA.

C. C. V.



## R U T A

La historia de los pueblos, que en gran parte es la historia de los gobernantes, nos dirá que cuando un gobierno no está a tono con el latido del común del pueblo — que constituye la mayor parte de la ciudadanía — cuando y sus actos gubernativos no levantan la debida confianza a los gobernados — cuando estallan los sentimientos de desagrado y de crítica y cuando por lo mismo ha sonado la hora de gobernar contra viento y marea, los hombres dirigidos, no contando con la fuerza de la opinión, recurrirán para mantenerse en todo los casos, a la fuerza de las armas. Tal es la impresión que en grandes sectores de Chile y del extranjero, se retraza en el ánimo de los hombres nuevos, cuando se observa que el propio gobierno fomenta la organización de una guardia armada que es la confirmación oficial que ya no se puede estar seguro de la situación dentro de lo normal que es, en esencia, lo cuerdo y lo sano.

Hay un pueblo en nuestra América, que tendrá 30 veces más habitantes que Chile, donde aun no priva la democracia en todo su integridad, pueblo de hombres libres, donde sus dirigentes a pesar de que confrontan problemas de toda suerte superior a nuestros minúsculos, sus gobernantes no han tenido que recurrir a la táctica de permitir el arripe de una fuerza de facción, ni tampoco a destruir la opinión pública mediante el atentado a las prerrogativas sacrosantas de la ciudadanía; LA LIBERTAD DE PRENSA, DE REUNION Y DE OPINION, que es ya común dentro de nuestras prácticas ciudadanas. Allí se gobernará con la opinión; acá se gobierna a pesar de la opinión.

Es indispensable formar en Chile una opinión pública ilustrada, bien nutrida con los significados modernos que enriquece la vida ciudadana, a la que NADA ni NADIE pueda destruir; opinión pública que constituya la válvula de escape de esta caldera de la vida alimentada por los odios y por las imprevisiones de hombres que agitan gastados pendones que fácilmente equivocan, que sufren una miopía social ostensible.

A formar esa opinión pública robusta, sana, conciente, altruista, floran esta pequeña hoja, a los trabajadores de la ciudad y de la pampa.

## UN BUEN CONSEJO

Si quiere comprar barato  
Artículos de Tienda y Zapa-  
tería. No lo piense: Compre  
siempre en la

**"CASA GOMEZ"**

Que tiene de todo en artículos  
para Señoras, Caballeros y  
Niños a los más bajos  
precios de plaza.

## VIDA SOCIALISTA

(Viene de la 1a. pag.)

Finalmente tomaron colocación las seccionales de Conchalí, Quinta Normal, Renca, Lo Ovalle, Cisternas, Talagante y Puente Alto.

**CONCEPCION.**—Más de cinco mil almas rodeaban la estación é hicieron difícil la salida de Marmaduke Grove y de sus acompañantes, lo que hizo por obra de diversas secciones de las Brigadas de asalto del P. S. que despejaron la calle.

Una enorme columna humana dirigida por Grove y parlamentarios socialistas cruzaron hacia el Teatro Concepción cuyas aposentaduras se hallaban repletas. Quedaron más de dos mil personas sin poder entrar.

Comenzó la concentración con varios discursos de los socialistas de Concepción, entre los cuales se destaca el del camarada doctor Natalio Berm.

Los discursos se transmitieron por radio y eran oídos con devoción en los pueblos cercanos donde verdaderas muchedumbres se agrupaban ante los altos parlantes.

**VALPARAISO.**—Esta seccional desarrolla día a día sus actividades con mayor intensidad. Su local central, ubicado en Blanco No. 181, ha llegado a convertirse en un activísimo centro de trabajadores manuales e intelectuales. Diariamente se ve concurrido.

Para mí lo ideal no es más que lo material  
traspuesto e interpretado en la cabeza del hombre.

MARX.

Dr. OXMAN

Rayos X. — Diatermia

SUCRE 562

La prostitución reposa sobre la propiedad privada y desaparecerá con ella.

ENGELS.

La necesidad sentimental se impone para todo padre de familia: **RETRATESE** en la acreditada

**“FOTOGRAFIA GOMEZ”**

CONDELL SOS — ANTOFAGASTA

Ampliaciones de arte desde \$ 15. con facilidades de pago.

**ACOTACIONES**

**Millones como melones.** Casi a diario vemos, por medio de diversos periódicos, las destinaciones de dinero que el Gobierno hace a las provincias del Norte. Son miles y millones de pesos que se dice van a ser para contrucciones, obras públicas, que darán trabajo a los numerosos cesantes que todavía subsisten y que siempre existirán, hasta que no sea cambiada fundamentalmente la distribución de la riqueza y forma de gobierno.

Sin embargo, a pesar de todos estos alardes y promesas de progresos y mejoramiento de vida, la situación continúa igual y no se ven los miles y millones de pesos que el Gobierno dice destinar. Vemos como el comercio y las industrias, especialmente aquí en el Norte, están en bancarrota y asfixiados por una montaña de impuestos, gabelas de toda índole.

Ya es tiempo que cesen es-

tas mascaradas y falsas promesas.

**Marco estrecho.**—Las masas han crecido y progresado, y el marco capitalista les queda estrecho. En vano la oligarquía quiere amoldarlas al traje de fierro del fascismo. No debe olvidar la ley física poderosa e incontrarrestable, que es la fuerza de la expansión. Aunque sean de fierro las paredes en que pretenda aprisionárselas, tendrán que ventar.

**Lo grave de la crisis.**—La humanidad de los tiempos prehistóricos hasta nuestros días, ha arrostrado múltiples crisis y, algunas de ellas, mucho más terribles y de más difícil solución que la presente. La crisis actual es una que podríamos calificar de ignorancia, timidez e incompeten-

cia, puesto que abundan los medios para conjurarla, pero falta la inteligencia de nuestros gobernantes para utilizar oportuna y eficazmente los medios que están a la mano, desligándose de intereses creados.

**Acción estudiantil antifascista.**—Al grito de ¡muera el fascio! cientos de muchachos universitarios madrileños irrumpieron accionando en una exposición fascista musulimiana...no quedó títere con cabeza.

¡No pasarán, no pasarán! El frente proletario es allí muy formidable, de granito a prueba. Otro ejemplo para nuestro proletariado.

Toda la vida es política, en el menor rasgo instintivo como en la médula interna.

SPENGLER

A nuestros lectores

Nuestros lectores disculparán algunos errores ortográficos y de imprenta que aparecen en este nuestro primer número de «RUTA». Ellos se deben a razones no previstas, que a contar desde el número siguiente serán subsanadas.

De esta manera esperamos corresponder ampliamente a nuestros camaradas, lectores y simpatizantes.

**CLINICA ANTOFAGASTA**

INSTITUTO MÉDICO-TÉCNICO Y DENTAL

Sucre 542 — Teléfono 915  
Casilla 505

**Hoy Sábado se inaugura**

ATENCIÓN:  
Médica, Dental, Matrona, Practicante, Enfermera visitadora.  
Clínica para curaciones e Inyecciones.

IMP. COMITÉ GRÁFICO—OSSA 665